

論壇

富裕層と普通の観光客

先日、スイスのモントルーという町で行われた国際会議に招待されて出席した。

モントルーはジャズフェスティバルなどでも有名な、世界的なリゾート地である。レマン湖のほとりにある町で、対岸はフランスのエビアンであり、レマン湖の先に雪をたたえた高い山が迫つおり、素晴らしい光景だった。

私が宿泊したのは、いろいろな国際会議が開かれる「アーヴィング・モントルー」。宿泊料金を調べたら、自分ではとても利用できないような高額の宿泊料

だつた。欧洲の主催者の招待があったので、そうしたホテルを経験することができたわけだ。

会議の合間にレマン湖を眺めながら、欧洲の観光について考えてみた。おそらくこうしたホテルが

り、賑わっていた。おそらく近隣の町や国からバスや自家用車で来た人が、近くの普通のペンションやホテルに数日宿泊して、モントルーでの滞在を楽しんでくるのだ

り立つ。その中で一部の富裕層が高級ホテルや別荘を利用して、リゾート地としての付加価値を高めているのだ。

「山高ければ裾野広し」というのは、多くの産業で語られる。ある老舗のそば屋のオーナーが言っていた。低価格の立ち食いそばが増えたことで、ほととぎす美味しさばの味が引き立つようになつた。安売りそばがあるからこそ、高級そばが繁栄する。

爆買い頼みでは発展せず

る。

裾野の広い「富士の国」静岡では、観光客を引きつけ、観光業が一大産業として成立している。逆もしらず、それが同時に多くの普通の出でていて、クリスマスの蝶々の飾りやチョコレートなどを売っている。週末といつともあり、町には多くの普通の観光客が来るのは多くの普通の観光客が出ておるので、町がリゾート地として成

界が米えるためには、高級店と低価格品の店の共存が必要であるといふ。

さて、観光戦略についても同じことが言える。中国人観光客によると、日本の観光だが、いつまでもい

うした状況だけで観光産業が発展するとは思われない。冒頭で取り上げたようなモントルーなどに見られる高級な観光施設やそれを利用する富裕層の存在も重要である。

東大教授(国際経済学) 伊藤 元重